

Accueil » Genève » article

Former tous les profs sous un même toit?

Paru le Mercredi 04 Février 2009

RACHAD ARMANIOS



Hier, le Conseil d'Etat a adopté un projet de loi pour réunir la formation des enseignants du primaire et du secondaire (cycle et post-obligatoire) sous un même toit (Le Courrier du 22 décembre). Cette tâche serait confiée à un Institut universitaire de formation des enseignants (IUFE). «Le texte a été déposé à l'unanimité du Conseil d'Etat et en accord avec les organisations professionnelles», met en avant le chef du Département de l'instruction publique (DIP) Charles Beer. Hier, le Parti radical fustigeait la volonté de confier cette formation à l'université, défendant son projet, déposé en août 2008, pour une Haute école pédagogique (HEP). Les radicaux veulent que Genève forme les instituteurs en trois ans, comme partout en Suisse (mais pas en Europe). «Genève se moque de l'harmonisation scolaire pour privilégier une filière plus longue et moins orientée sur la pratique», affirme le parti. L'Association refaire l'école critique le fait de continuer à confier la formation à la Faculté de psychologie et des sciences de l'éducation (FAPSE). «Elle a mené l'école genevoise dans le mur», selon Jean Romain. Le Conseil d'Etat prévoit de conserver le cursus des aspirants instituteurs en quatre ans: un bachelor (trois ans, 180 crédits), puis un certificat (un an, 60 crédits). Celui-ci permettra une spécialisation dans l'enseignement des langues. Les diplômés d'autres cantons devront obtenir ce certificat en cours d'emploi pour être titularisés.

«Il est impensable de réduire la durée de formation, alors qu'Harmos exige l'introduction de l'anglais, soutient Charles Beer. Les HEP sont conscientes que leur mission devient impossible en 180 crédits.» Frédéric Wittwer, chargé du dossier au DIP, ajoute que la FAPSE offre déjà une part prépondérante de formation pratique sur le terrain. Les maîtres de stage devront être mieux formés, admet-il toutefois. La réforme entraînera une refonte des contenus, enchaîne Charles Beer, qui admet des lacunes actuellement. L'IUFE ne sera pas une tour d'ivoire, promet-il. Plurifacultaire, elle intégrera dans sa gouvernance le DIP et les associations professionnelles. La formation des enseignants du secondaire passera de six-sept ans (dont deux en emploi) à cinq-six ans (dont une demi-année de stages rémunérés). Il s'agira encore d'obtenir un bachelor et un master académiques (quatre-cinq ans, 270-300 crédits). Durant le master, 34 crédits seront obtenus en lien avec l'apprentissage de la pédagogie, qui se poursuivra dans le cadre d'un master d'études avancées (un an, 60 crédits). |

Commentaires

Former tous les profs sous un même toit? | S'identifier ou créer un nouveau compte | 0 Commentaires

Affichage Par discussions Ordre Le plus ancien d'abord

Les commentaires appartiennent à leur auteur.

Ils ne représentent pas forcément les opinions du Courrier.

Votre boîte à outils



Partagez cet article et utilisez votre blog

Abonnez-vous et créez votre se

Exprimez v

LE COURRIER

- » Présentation
- » L'équipe
- » Historique
- » Charte
- » Statuts NAC
- » Membres
- » Ass. lecteurs
- » Architrave
- » L'agenda
- » Contacts
- » Partenaires
- » Tarifs annonces

LE COURRIER

- » Abonnez-vous!
- » Le coin des abonnés
- » Nouvelles du Courrier